

Schiffbruch gelitten hat. Kurz, sie klagen immer, und ich schliesse daraus, daß Reichthum allein nicht glücklich macht. Wenn mein Herr herkommt, erzählt er mir seine Noth, und ich muß immer trösten und beruhigen. Eben jetzt erwarte ich ihn wieder. Er hat mir seine Ankunft melden lassen, was mich bei der vorgerückten Jahreszeit nicht wenig wundert.“

„Wird er die Gastfreundschaft billigen, die Sie uns gewährt haben?“ fragte Susanne besorgt.

„Oh zweifeln Sie nicht daran,“ erwiderte Rudolph. „Wenn er hier wäre, hätte er Sie gewiß in einem Garten-Pavillon untergebracht, so gut und leutselig ist er. Oft spielt er mit meinem kleinen Julius, und läßt ihn zum Beispiel durch dieses Instrument sehen, das er ein Te . . . Teles . . .“

„Teleskop nennt,“ fiel Julius ein, indem er seinem Vater zu Hülfe kam.

Vierunddreißigstes Kapitel.

Das Fernrohr.

Karl hatte schon von solch einem Instrumente gehört, und fragte, ob er nicht einmal hindurchblicken dürfe.

„Oh, gewiß,“ sagte der Winzer, „und wunderbare Dinge werden Sie sehen. „Drüben am Ufer, wo Sie jetzt kaum die Sennhütten unterscheiden, werden Sie nicht